
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成２９年１１月１６日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 皿沼公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

① 市報の発行回数を減らす方向で検討できないか。薄い時のホチキスは不要ではな 

いのか。また、町会ごとの集金用名簿は隣組ごとに作成してもらえないか。 
 

→ 市報の発行回数は来年度に向けて検討しています。ホチキスは運びやすいように 

していると思われますのでいろんな人からご意見を聞きながら検討します。 

 

② ８月のフラワーロード除草作業の際は、草が伸びすぎており作業を６月頃にする 

など検討してもらいたい。 
 

→ 今年のような状況が来年も続くと大変です。皆さんから何回も出ていただくのは 

大変だし市としても出来ることは行い来年度に向けて相談させていただきたい。 

 

③ 市有地に草が追い茂り大きな松の木があり伐採してほしい。 
 

→ 早速明日見させていただいて、伐採するなど対応します。 

 

④ 長崎大橋からラーメン店沿いの左カーブに、夜は見えない「ウインカーの勘違い 

で衝突注意」の標識があるが、いつまでもウインカーを戻さないケースが多く危 

険なので、夜でも見えるような標識を取り付けてもらいたい。 
 

→ 「ウインカーを戻す」標識の注意喚起しかないと思うが、警察とも対策が講じら

れるよう対応してまいりたい。 

 

⑤ 市道と市道をつなぐ農道の除雪をお願いしたい。 
 

→ 除雪計画はこれから検討していくので、後ほど場所の確認を行ったうえで相談し 

ていきたい。農道は市道ではないので原則難しいということになるが、生活上必

要だとの要請を受けて一斉除雪しているところもあるので、そこと同じく出来な

いか相談させていただきたいと思います。 

  

⑥ 寒河江は日本海と太平洋の真ん中にあり、国道４８号を拡張することで活発にな 

り財政的にも豊かになるのではないか。 
 

→ 寒河江～鶴岡間の高速道路は一部整備されていないところがあり、トンネルや高 

架橋により時間短縮に取り組んでいます。そういう取り組みを進めていきたいと

思います。 

 



⑦ 市の業務をもう少しスリム化する必要があるのではないか。子育て支援のような 

事業が多いのではないか。 
 

→ コストをかけないで、電子化対応等スリム化に向けた取り組みを進めていきます。 

また、建物の更新時期に来ており、同じものをつくるということではなく見直し

を行い維持管理経費についても抑えてまいります。若い人と高齢者とのバランス

をとりながら取り組みを進めてまいります。 

 

⑧ 分館補助について伺いたい。 
 

→ 市補助金の場合は 600万円、宝くじであれば 1,500万円です。 

 

⑨ 市外の方がグリバ―さがえへ行くのに難儀しているようなので、もっと分かりや 

すい標識を設置していただきたい。 
 

→ 整備するよう努力したいと思います。迷わず行けるように国・県へ強く申し上げ 

たいと思います。 

 

⑩ 袋小路３軒の私道の除雪をお願いしたい。 
 

→ 私道は市道除雪後に行うのが原則ですが場所によっては一緒に行っているところ 

もあります。要望に応えられるよう努力したいと思います。ただ、やみくもに認

めるものでもなく基準を決めさせていただくことになるが、なるべくご要望に添

うように持ち帰って検討したいと思います。 
 

⑪ 皿沼白山神社にある樹木伐採の補助を考えてもらいたい。 
 

→ 伐採の件は、ご要望に応えられるように考えているところです。児童遊園は遊具 

の更新補助になります。皿沼白山神社は、お祭り・地域づくりの中心となってお 

り地域づくりをしていくうえで重要なエリアで活力を高めていくためのスペース 

で、木を切らないと危険であり、新しいことに取り組むということを考えること 

いうことであれば、支援ができるのではないかと考えております。 
 

⑫ 市立病院の赤字解消について伺いたい。 
 

→ 経営努力・医師の意識改革を進めています。今後、高齢化が進むのでスタッフが 

在宅医療分野でサービスを進めていく必要もあります。県立河北病院、西川町立

病院、朝日町立病院と合わせて年間２０億円の赤字と言われていて建物も老朽化

しておりスタッフ・施設面で共倒れにならないよう統合等の検討をしていかなけ

ればと考えています。ただ、構想から実現まで１０年はかかるものであるので県

と話をしています。 

 

⑬ 遊休農地を食育体験として活用してはどうか。 
 

→ 大変良いことで来年に向けて取り組みを考えたいと思います。 



 


